
 

ACTA  Nº  5/2002 
- - - Aos vinte e oito dias do mês de Junho do ano dois mil e dois, no Auditório do Castelo de 

Santiago da Barra desta cidade de Viana do Castelo, realizou-se uma sessão ordinária da 

Assembleia Municipal de Viana do Castelo, sob a presidência de Armando Rodrigo Soares 

Pereira. Secretariaram a presente sessão os Deputados Municipais Manuel Pinto da Costa e 

Marsal Silva Pereira, respectivamente Primeiro e Segundo Secretários da Mesa. A Câmara 

Municipal de Viana do Castelo fez-se representar pelo seu Presidente, Defensor Oliveira Moura. 

Assistiram também à presente reunião os Vereadores da mesma Câmara Municipal, José Maria 

da Cunha Costa, Manuel da Silva Ribeiro, Rogério Ramiro da Silva Barreto, Ilda Maria Menezes 

de Araújo Novo, Joaquim António Cardoso Ribeiro e César Augusto Mendes Vaz de Brito. Pelas 

vinte e uma horas, foi declarada aberta a reunião com a presença de setenta e dois deputados 

municipais e a falta de nove, conforme documento que se junta sob o número 1. - - - - - - - - - - - - 

- -  

- - - Uma vez que será feito registo magnético, apenas se fará referência às intervenções feitas 

durante a sessão da Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- -  

- - - O Presidente da Assembleia deu conhecimento dos seguintes documentos:- Pedido de 

substituição, nos termos do disposto no artº 78º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro – Ana 

Margarida Rodrigues Ferreira da Silva (PS), pelo período de trinta dias; Manuel Domingos 

Cunha Silva (PS), pelo período de trinta dias; Luis da Costa Marques (PS), pelo período de trinta 

dias; Domingos Migueis Gonçalves Cachadinha (PSD), pelo período de oito dias; António José 

Proença Oliveira Amaral (PSD), pelo período de oito dias. Os referidos Deputados Municipais 

irão ser substituídos pelos eleitos que se seguem na correspondente lista, respectivamente, 

Tomás da Conceição Lima Ribeiro (PS), Joaquim Augusto Lopes Pinheiro (PS), Eduardo Jorge 

Paço Viana (PSD), José Justino Franco Arieiro (PSD) e tendo em atenção que se encontravam 

presentes na sala, e cuja identidade é do conhecimento pessoal do Presidente da Mesa, iniciaram 



 

de imediato as suas funções como Deputados Municipais. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - -  

- - - Seguidamente, foi submetido à aprovação o texto da acta número 4, da sessão da 

Assembleia realizada em 24 de Abril findo, tendo a mesmas sido posta à votação foi aprovada 

por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - 

- - - Antes de iniciar o período de antes da ordem do dia, o Presidente da Assembleia deu 

conhecimento de diverso expediente recebido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

- - - O Presidente da Assembleia deu conhecimento em cumprimento do disposto no artigo 29º 

do Regimento, de que chegaram à mesa três documentos, uma Moção (doc. nº 2) apresentada 

pela CDU, uma Proposta (doc. nº 3) subscrita pelo deputado municipal Paulo de Azevedo 

Vilaverde Ribeiro (PSD) e uma Resolução (doc. nº 4) subscrita pelo deputado municipal 

Sebastião Almerindo Gonçalves Seixas (PSD), tendo solicitado aos proponentes que os lessem 

para a Assembleia tomar conhecimento do teor dos mesmos. Passou-se de seguida às 

intervenções do período de antes da ordem do dia dos Deputados Municipais, tendo-se 

registado as seguintes:- António Gonçalves da Silva (doc. nº 5), Júlio Manuel Silva Magalhães e 

Vasconcelos (doc. nº 6), Luís Manuel Miranda Palma (doc. nº 7), Sebastião Almerindo Gonçalves 

Seixas, Vasco Alfredo Rodrigues Vilar, João Campos Sardinha, Ana Maria Branco Palhares 

Lopes Lima, José Carlos Coelho Resende Silva, Ana Maria Branco Palhares Lopes Lima, José 

Carlos Coelho Resende Silva, Júlio Manuel Silva Magalhães e Vasconcelos, Manuel Rodrigues 

Salgueiro (doc. nº 8), Gonçalo Fagundes Meira, Fernando António Gonçalves Silva, Sebastião 

Almerindo Gonçalves Seixas. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Findas as intervenções dos deputados municipais inscritos, o Presidente da Câmara prestou 

os esclarecimentos solicitados. De seguida, e por solicitação de todos os agrupamentos políticos 



 

o Presidente da Assembleia concedeu um intervalo de 5 minutos a fim de ser elaborada uma 

moção de repúdio que tem como tema os incidentes ocorridos com a Feira de Gastronomia. 

Retomados os trabalhos, foi dada a palavra a cada um dos representantes dos Agrupamentos 

Políticos tendo intervindo os seguintes deputados municipais:- José Carlos Coelho Resende 

Silva (PS), Sebastião Almerindo Gonçalves Seixas, José Carlos Coelho Resende Silva, Júlio 

Manuel Silva Magalhães e Vasconcelos. Findas as intervenções foi posta a Moção de Repúdio 

(doc. nº 9) tendo sido aprovada com oito abstenções. Foram proferidas declarações de voto pelos 

seguintes deputados municipais:- Ana Maria Branco Palhares Lopes Lima (PSD), Sebastião 

Almerindo Gonçalves Seixas (PSD), Luis Manuel Miranda Palma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - -   

- - - Por último, passou-se á votação dos documentos apresentados no inicio do período de antes 

da ordem do dia tendo-se registado os seguintes resultados:- Moção apresentada pela CDU 

sobre os Estaleiros Navais de Viana do Castelo – Aprovada com 4 votos contra e duas 

abstenções. Foi proferida declaração de voto pelo deputado municipal Júlio Vasconcelos. 

Proposta subscrita pelo deputado municipal Paulo Vilaverde Ribeiro (PSD) – Aprovada por 

unanimidade; Resolução subscrita pelo deputado municipal Sebastião Seixas (PSD), foi retirada 

a pedido do proponente. - -  

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 
- - - Passou-se, de seguida, ao período da ordem do dia, com os assuntos constantes do 

documento que se junta sob o n.º 10. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- -  

PONTO 1 
INFORMAÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

- - - O Presidente da Assembleia deu conhecimento que em cumprimento do que dispõe a 

alínea e) nº 1 do artigo 53º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, na sua actual redacção, foi 

distribuída pelos Deputados Municipais a informação escrita do Presidente da Câmara (doc. 



 

nº 11), não se tendo registado qualquer intervenção. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

PONTO 2 
DESAFECTAÇÃO DO DOMINIO PÚBLICO MUNICIPAL DE 

PARCELAS DE TERRENO PARA CONSTRUÇÃO DE CAVES 

EM DARQUE – CABEDELO - PROCESSO Nº 214/01 - 
PROCESSO Nº 215/01 - PROCESSO Nº 393/97 

- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta referida 

em título a qual foi aprovada na reunião camarária realizada em 19 de Junho corrente (doc. n.º 

12) tendo o Presidente da Câmara dado uma explicação sumária acerca deste assunto e 

registando-se a intervenção de Fernando António Gonçalves Silva (CDU) (doc. nº 13), finda a 

mesma, o Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos solicitados. - - - -- - - - - - - - - - - - - - - 

- -  

- - - Concluídas estas intervenções, o Presidente da Mesa submeteu a referida proposta à votação 

da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por maioria com seis votos contra. - - - - - - - - - - 

- -  

PONTO 3 
TABELA DE TAXAS E LICENÇAS 

ACTUALIZAÇÃO PELO AUMENTO DO IVA 
INTRODUÇÃO DE CAPITULO RELATIVO AOS SERVIÇOS 

PRESTADOS PELOS BOMBEIROS MUNICIPAIS. 

- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da 

Câmara Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, 

tomou em sua reunião de 19 de Junho corrente, (doc. n.º 14) tendo o Presidente da Câmara dado 

uma explicação sumária acerca deste assunto, registou-se a intervenção do deputado municipal 



 

Paulo Vilaverde Ribeiro após o que o Presidente da Assembleia submeteu a referida proposta 

da Câmara Municipal à votação, tendo sido aprovada por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - -  

PONTO 4 
TRANSFERÊNCIA DE PRÉDIOS MUNICIPAIS PARA EXECUÇÃO DO 

PROGRAMA DA VIANAPOLIS/PROTOCOLO RELATIVO À 

REINSTALAÇÃO PROVISÓRIA DO MERCADO MUNICIPAL 
- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta 

referida em título a qual foi aprovada na reunião camarária realizada em 19 de Junho corrente 

(doc. n.º 15) tendo o Presidente da Câmara dado uma explicação sumária acerca deste assunto 

e registando-se a intervenção dos seguintes deputados municipais:- Paulo Vilaverde, Joaquim 

Fernando Rocha Neves (doc. nº 16), Sebastião Almerindo Gonçalves Seixas, (que apresentou 

uma proposta de substituição (doc. nº 17 – o qual não foi aceite pela Mesa), Júlio Manuel Silva 

Magalhães Vasconcelos, Luis Manuel Miranda Palma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - Findas estas intervenções, o Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos solicitados, 

(doc. nº 18), tendo de seguida solicitado a palavra o deputado municipal Paulo Vilaverde 

Ribeiro para apresentar um protesto e solicitar um esclarecimento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - -  

- - - Concluídas estas intervenções, o Presidente da Mesa submeteu a referida proposta à votação 

da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por maioria com quarenta e quatro votos a 

favor, vinte e um votos contra e uma abstenção. De seguida foram apresentadas as seguintes 

declarações de voto:- Sebastião Seixas (PSD) (doc. nº 19), José Carlos Resende (PS), Júlio 

Vasconcelos (CDS/PP) (doc. nº 20) e Joaquim Fernando Rocha Neves (CDU). - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - -  



 

PONTO 5 
REGIMENTO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

Em cumprimento do deliberado pela Comissão de Apreciação do Regimento que elaborou a 

proposta de Regimento que se junta sob o nº 21, o Presidente da Assembleia deu a palavra à 

deputada municipal Anabela Lopes Gonçalves Ribeiro da Cunha (CDS/PP) em representação 

da referida Comissão, (doc. nº 22) que fez uma apresentação sumária do trabalho da mesma 

comissão na elaboração do documento posto agora a apreciação e votação. Finda a 

apresentação do documento, intervieram os seguintes deputados municipais:- Júlio Manuel 

Silva Magalhães Vasconcelos, Joaquim Fernando Rocha Neves, José Carlos Coelho Resende 

Silva, Paulo Vilaverde Ribeiro, Sebastião Almerindo Gonçalves Seixas. Findas as intervenções 

foi posto a votação tendo sido aprovado por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

PONTO 6 
ATRIBUIÇÃO DE MENÇÃO DE MÉRITO EXCEPCIONAL A 

BOMBEIRO MUNICIPAL 

- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da 

Câmara Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, 

tomou em sua reunião de 19 de Junho corrente, (doc. n.º 23) tendo o Presidente da Câmara 

dado uma explicação sumária acerca deste assunto, não se registou qualquer intervenção, 

após o que o Presidente da Assembleia submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à 

votação, tendo sido aprovada por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - -  

PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO 

PÚBLICO 
- - - Encerrada a ordem de trabalhos, o Presidente da Mesa fixou nos termos do disposto no nº 6 

do art.º 84º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, conjugado com o artigo 55º do Regimento desta 

Assembleia um período de intervenção aberto ao público, tendo-se registado a intervenção de 



 

Malheiro Antunes, tendo de seguida o Presidente da Câmara prestado os esclarecimentos 

julgados convenientes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- -  

APROVAÇÃO DA ACTA EM MINUTA 

- - - Nos termos do número 3 do artigo 92º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, foi deliberado 

aprovar a acta desta reunião, em minuta, para surtir efeitos imediatos, para o que foi a mesma 

lida e achada conforme por todos os Deputados Municipais presentes pelo que foi deliberado 

aprovar a mesma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - -  

- - - E, nada mais havendo a tratar, o Presidente da Assembleia declarou encerrada a reunião, da 

qual, para constar, se lavrou a presente acta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- -  


